

EL PACIFICO

SEMIDIARIO DE INTERESES GENERALES

Editor, Jorge Torres G.

Fundado en 1895

Correo 118

IMP. "EL PACIFICO"

Año XXI

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 15 DE AGOSTO DE 1916.

Nº 2.669

Del Teatro

Dignas de calurosas felicitaciones son las señoras y señoritas organizadoras de la velada infantil de la noche del sábado. El éxito que coronó sus esfuerzos no pudo ser mejor, porque todo lo que de un niño pueda esperarse en arte, ellas consiguieron desarrollarlo y presentarlo con toda la paciencia que cabe en sus caritativos corazones. Pocos son los que se detienen a pensar en el trabajo y la dedicación que requiere un programa escénico en que toman parte treinta o cuarenta niños.

Excepción hecha de la galería, donde el lleno era flojo, cosa natural en esta clase de espectáculos, el teatro estaba colmado de bote en bote por la clase más distinguida de la comunidad porteña. Tal profusión de luz, de sonrisas y colores había en el lunetario que daba la alegre impresión de un hermoso jardín por donde hubiera pasado un vendabal empedrando de flores las veredas.

El público, pues, supo corresponder al llamamiento de la caridad y no se arrepintió de ello, porque salió muy bien impresionado, más que satisfecho de la labor artística de los pequeños actores.

Hemos oído a la opinión pública

favorecer con el primer laurel del éxito al coro de "La Alegría de la Huerta" que nosotros no dudamos tampoco en reconocer como el mejor preparado de los números y dar el segundo lugar en honores de triunfo a "Cosas de ellos", que fué un número divino.

"El Baile Español", sabiendo abonarle su relatividad criolla americana, por supuesto, no dejó nada que desear,—hablamos de arte no de corazón e instintos—y resultó una I mayúscula.

"El Padre Nuestro" y "La Caridad" gustaron mucho en su carácter plástico. Y los Negritos... ah!, bailaron y cantaron admirablemente y tiznaron caras y vestidos admirablemente también a más de un soñador distraído.

Sea ésta la ocasión de felicitar también a los señores empresarios del Mascota por la grata sorpresa que nos dieron el domingo con la exhibición de «La Tormenta», película de un inestimable valor pictórico, en primer lugar, y cuyo argumento es de una intensidad emotiva de primera fuerza, aunque no pase de ser un drama cinematográfico común. Su repetición nos sentaría mal.

El encuentro personal del sábado anterior

Ha sido este suceso muy sensible en Puntarenas, por tratarse de dos honrados artesanos apreciados en los diferentes círculos de sus amistades y colegas.

Conocemos todos a los protagonistas: Manuel Romero y Jorge Betancourt. Ambos de nacionalidad nicaragüense y de oficio zapatero. El primero es poseedor de un tallerito bien montado y mejor atendido. El segundo trabaja como simple perario.

Hubo entre ellos pequeñas diferencias de intereses, imposible de arreglarse en el seno de la amistad que siempre les unió.

Cuando fué detenido Romero le entrevistamos. «El sábado por la noche, nos dijo, salí de mi taller en dirección de mi casa. Al pasar frente a la zapatería de don Manuel Madriz, vi en la puerta a Betancourt, quien, después de que yo había caminado tamaño trecho, siguió mis pasos. Me dió alcance frente a la herrería de don Mauro Oviedo, lugar oscuro a causa de las sombras de los árboles y me invitó a que arregláramos el asunto. Al volverme de frente, Betancourt sacó un

foete que llevaba dentro los pantalones y me propinó un foetazo. Respondí sacando mi revólver del bolsillo y disparándole el tiro que casualmente hizo blanco. Se "echó" a media calle y corrió hacia su casa situada en el mismo rumbo que la mía y cuando yo llegaba a la esquina que ocupa Romero Casal, desde la puerta de su habitación Betancourt me disparó un tiro de revólver».

No nos ha sido posible entrevistar a Betancourt, debido a nuestro deseo de no molestarlo hallándose enfermo. Pero, según nos dicen, narra el acontecimiento más o menos en la misma forma, con poquísimas variantes, como es de suponer.

El proyectil lesionó a Betancourt bajo la clavícula izquierda y se alojó en el pulmón; aún no se le ha extraído. La herida resultó necesariamente grave.

Las detonaciones atrajeron mucha gente al lugar del suceso. La policía se presentó incontinenti y trabajó con toda actividad. Lo mismo que el señor Alcalde y los Médicos del Pueblo doctores Fallas y Acosta.

Ovito en Esparta

Muy sensible ha sido en la ciudad del Espíritu Santo, el fallecimiento de la señora Socorro Araya Moraga, hermana de nuestro amigo don Pedrito Araya, activo empleado del ramo de correos y joven apreciable por su honradez.

Le presentamos nuestro pésame, lo mismo que a su señor padre don Pedro Araya y demás familiares de la fallecida señora.

La Turpinita

Este conocido establecimiento de licores ha pasado a ser propiedad de don Francisco Luis Enriquez, el "popular" Chico Luis, quien lo atiende como cosa propia, consiguiendo reconquistar la clientela y aumentarla escandalosamente.

Contiguo a La Turpinita se instalará el Club de la Perrera.

Buenos negocios deseamos al amigo Chico Luis.

Inserción solicitada

A mi contrincante

Muy bonita me resultó la defensa del señor Gobernador, que usted formula en la propia tribuna periodística del propio señor Gobernador. Parodiando al vulgo, me permito decirle que ha oído la voz pero no he visto el bulto. Y consecuentemente usted, mi estimadísimo contrincante, con lo que dice, ha debido principiar por estampar al pie de sus "elucubraciones," su nombre y apellido toda vez que el valor de las acciones así lo reclama, cuanto porque, si, como acontece ahora, no se llena ese requisito preciso, el escrito, aunque en él campe la más envidiable corrección, carece de valor, porque nunca valor han tenido en el terreno que usted se coloca, las defensas de las imbéciles ni de los cobardes, que siempre son aquellos que, al manifestarse, se cubren el rostro con antifaz, a sustos de su poca valía.

Predique con el ejemplo, porque el público, a cuyo dominio ha pasado la acción motivo de aquellas y estas líneas, exige se le imprima a su escrito el sello del autor, que en este caso no es otro que el nombre y apellido, pues en relación del valor moral y social que aquél tenga está la importancia y valer de la defensa que se pretende hacer.

Con que, venga esa firma.

Y fundo mi exigencia en el hecho notorio de que ante la ley, como ante la sociedad, anónima es toda aquella publicación que no consigna el nombre de la persona responsable y doblemente anónima en el caso presente, inserta en un periódico anónimo, desde luego que no puede legalmente exhibir como editor, a una imprenta, que no pasa de ser un chuncho cualquiera, sin ningún valor moral.

UNO DEL MUNICIPIO

CIGARROS CASTAING

Las fiestas de Chomes

Mañana saldrán de la afamada imprenta Clavera Hermanos, los programas de las fiestas de Chomes, que como hemos dicho, darán comienzo el sábado 19. Hay entusiasmo. Ayer vino el señor Agente de Policía de allá y nos informó que el vecindario de Chomes hace grandes preparativos para recibir dignamente a los visitantes porteños.

Durante los cuatro días de fiestas habrá servicio diario de gasolinas, para facilitar el viaje a los que les venga en gana divertirse. Diez músicos de nuestra banda amenizarán los cuatro días.

CIGARROS CASTAING

Para el club de La Perrera

El artista de nuestra banda don Neco Chaverri instrumenta una pieza musical que él compuso y que bautiza con el sugestivo nombre de "La Perrera", en honor de los miembros del Club que lleva ese nombre, de reciente organización en Puntarenas.

Muy pronto se ejecutará tal pieza y sería muy satisfactorio para el compositor que los miembros de La Perrera, asistieran en cuerpo a la retreta, a fin de que puedan apreciar el valor de la composición musical.

Labor depurativa

Ultimamente han sido licenciados cuatro músicos, por la maldita afición al dios Baco.

Los jefes de nuestra banda están lo mejor bien intencionados y se proponen alejar todo elemento mal sano y perjudicial para el cuerpo de músicos; se proponen hacer de él un núcleo de artistas correctos y fieles cumplidores de sus deberes.

Los licenciados serán sustituidos por personas de buena conducta.

Bien por la moralidad de nuestra importante banda militar.

Fallecimiento en el Hospital

Entre las defunciones ocurridas recientemente en el Hospital de Puntarenas, se registra la del anciano don Juan Bautista Romero Ruiz.

No hace muchos días, como lo consignamos oportunamente, el señor Romero Ruiz fué recogido bajo el muelle grande, cuya presencia en aquel lugar nadie pudo explicar. Ingresó al Hospital en estado de demencia, presentando en el cuerpo contusiones, que se supone haya recibido bajo el muelle, donde permaneció largo tiempo a merced de las olas y en peligro de ahogarse. El resguardo y la policía le salvaron entonces, para pagar después su tributo a la madre tierra.

No hemos podido averiguar si el señor Romero tiene familia en Puntarenas o en algún otro lugar del país.

Los terrenos de La Punta

En su última sesión, el Soberano Congreso aprobó la forma del decreto que dona los terrenos de La Punta a la Municipalidad de Puntarenas.

Solo falta, pues, para que el proyecto de nuestra diputación sea una realidad absoluta, el ejecutarse del Poder Ejecutivo donde la donación encontró ecos de simpatía.

Nuevamente presentamos nuestras felicitaciones a los autores de la ley señores Figueroa y Grillo.

Carnet del repórter

Hoy partió rumbo a San José el apreciable galeno doctor Fallas y su digna esposa. Le lleva a la meseta central la dolencia grave de su señor padre.

El vapor Izabal está siendo objeto de muy importantes reformas, bajo la experta dirección del Ingeniero Mr. Purdy.

Muy pronto el Izabal hará su primera correría a la región de los yacimientos de manganeso.

Doña Raquel Rohmoser de Escalante, sufrió hoy una delicada operación quirúrgica. Deseamos su mejoría.

Nuestro amigo don Raúl Jiménez Guido y señora celebraron el primer aniversario de su primogénito.

El Presbítero don J. Daniel Carmona volverá al frente del curato de esta ciudad.

Negocio redondo

Se compran giros municipales hasta por la suma de quinientos colones.

Para informes en esta oficina.

Ese es nuestro criterio

Mal de "enello" le vino a nuestro colega de la ciudad brumosa, "El Correo del Atlántico", que emitieramos nuestro modo de pensar desfavorable al libreto, que conteniendo una serie de artículos laudatorios para el Lic. Estrada Cabrera, se editó en Guatemala, seguramente que por alguien interesado en captarse las simpatías del cacique de la tierra del Quetzal.

Dijimos nosotros que nos parecía aquello una muestra de servilismo. Y a fé que "ese es nuestro criterio".

Pero como al colega no le gusta que en forma alguna le toquen al santo de su acendrada "devoción", pretende encontrar analogía en nuestra actitud con respecto a la municipalidad porteña y la asumida por los panegiristas a sueldo del presidente guatemalteco. Naturalmente, que entre lo uno y lo otro hay una diferencia enorme. "El Pacífico", consecuente con sus amigos políticos del Municipio, ha aplaudido aquellos actos que aplauso merecieron, así como también ha sabido indilgarles la crítica cuando motivo para ello se ha presentado. El servicio que nos paga el Ayuntamiento, no venda ni obscurece nuestro criterio, que en este particular es amplio y sincero, como cabe en las personas que saben estimar su valor moral y como pro-

ceden los que no desconocen el camino que la honradez marca a los buenos y desinteresados amigos.

En Guatemala la libertad de prensa es un mito. Los mejores diarios de la tierra hermana, están en poder de personas absolutamente "adictas" al presidente y en esos grandes y hermosos periódicos, jamás se consigna una sola noticia, por insignificante que sea, contra los actos incorrectos del mandatario, porque bien sabido tiene el periodista, que con ello si no firma su sentencia de expulsión, si se abre las puertas de la cárcel, quizás para no salir más nunca.

Si en Guatemala se rindiera culto homenaje a la libertad del pensamiento escrito, Estrada Cabrera no escucharía los cantos de sirena con que le adormecen sus admiradores y paniaguados, para llevar una vida regalada y vivir alejado de los peligros de la justamente temida "secretaría".

Apreciando la labor extraña en la misma forma que lo hace el colega de la ciudad brumosa, podríamos preguntar a nuestra vez, porqué "El Correo del Atlántico," no pierde la oportunidad de encomiar al Presidente de Guatemala?

No queremos creer, que haya de por medio "valor entendido."

Hecho de sangre en poblado

Ayer a las once del día, más o menos, convertida en un cristo fué presentada a lo policía la señora María Madrigal.

Pedro Cárdenas Alvarez, le rubricó el cuerpo con afilada cuchilla, a consecuencia de lo cual, la Madrigal presenta varias lesiones, una en la espalda que tardará nueve días para sanar.

El hecho ocurrió en la esquina de la Farmacia Universal; y Cárdenas ingresó inmediatamente después a la Cárcel Pública.

Luego, el doctor Fallas reconoció a la herida viéndolo el dictamen médico legal del caso.

La Madrigal y Cárdenas llevaron relaciones amorosas y seguramente aquí está el quid de lo sucedido.

El Capitan Prevost

A los 63 años de edad, murió el día 8 de Agosto en el Hospital de Puntarenas, el capitán León Ferry Prevost.

Quién no recuerda al capitán Prevost? Vivió en Puntarenas largo tiempo. Aquí, agoviado ya por el fardo de los años, le sorprendió la guerra europea, y como buen hijo de la noble Francia, había que verlo con el entusiasmo patriótico que esperaba las noticias de la confragración y los sentimientos que en su alma despertaban cada una de las acciones gloriosas de sus compatriotas.

El 70, el señor Prevost peleó en las filas francesas mereciendo el grado de Capitán.

A propósito de la guerra que hoy desola a Europa, solía decir el capitán Prevost: ¡si no estuviera yo tan viejo!

Paz a sus restos.

Herido por casualidad

El domingo por la noche fué conducido de Tambor a Puntarenas, en embarcación de vela, el vecino de aquel lugar llamado Antonio Matarrita, presentando en la mano una lesión producida con arma de fuego, que recibió casualmente al tratar de arreglar una escopeta cargada.

El herido ingresó al Hospital de Puntarenas, donde se halla recibiendo las atenciones médicas que reclama su estado.

Visitantes

En el tren de la tarde llegaron a Puntarenas procedentes de San José, en vía de paseo, el señor don Joaquín Tinoco, hermano del señor Ministro de Guerra, General don Federico A. Tinoco y el Teniente Coronel don Aristides Jiménez, Oficial Mayor del Ministerio de la Guerra.

Ayer lunes regresaron a la capital, después de pasar una noche entre nosotros.

Municipalidad de Esparta

Sesión XVI ordinaria de la Municipalidad de Esparta a las siete de la noche del 7 de agosto de 1916. Concurrieron los regidores don Guillermo Figueroa, don Ricardo Calvo y don Juan Venegas. Presidió el primero.

Artículo I.—Leída el acta anterior, se aprobó y firmó.

Artículo II.—Visto el estado del movimiento de los fondos comunes en el mes de julio último, se acuerda: aprobarlo.

Artículo III.—Se acuerda: autorizar al Regidor Presidente para que otorgue poder al Abogado defensor de este Municipio en la acción que le estableció Carlos Solórzano Sandoval.

Artículo IV.—Vista la necesidad de arreglar el puetde que conduce a San Juan Grande, se acuerda: autorizar el gasto, siempre que no exceda de ₡ 100.00.

Artículo V.—Se acuerda: suprimir la partida de ₡ 8.00 que figura en el presupuesto, para relojero público.

Artículo VI.—Se acuerda: nombrar al señor Vicente Molina para Director de la filarmonía con ₡ 40.00 de dotación mensual.

Artículo VII.—Se acuerda el gasto que ocasiona la desinfección de excusados solicitado por el señor Jefe Político.

Artículo VIII.—Se acuerda suplicar al señor Jefe Político para que mande colocar unos avisos, publicando la concesión acordada por este municipio a los morosos en el impuesto de alumbrado.

Artículo IX.—Se excita al señor Jefe Político para que trate de averiguar cuál es el motivo de la demora en la aprobación de los impuestos municipales enviada al Ejecutivo.

Artículo X.—Teniendo conocimiento esta Municipalidad que el señor Benicio Mena destazó una res en el Matadero Municipal sin pagar el impuesto correspondiente, se acuerda: comunicar al señor Jefe Político para que averigüe esa irregularidad e infirme al respecto.

Se terminó a las diez de la mañana.

ANÍBAL VALVERDE, Srto.

Agosto 3



**Mala
Nutrición**



**Desgaste
Orgánico**

*Eso es lo que padece
media humanidad.*

**El remedio es alimento
y medicina, como se combinan
perfectamente en**

—LA—

EMULSION de SCOTT



**La Emulsión original
de Aceite de Hígado
de Bacalao.**

**Exijase Siempre con
Esta Marca.**

286

Cruceñitas

Un nuevo policía que cumple con su deber

En Santa Rosa, distrito del Cantón de Santa Cruz, aprehendió o deconomizó el nuevo policía Paulino Pizarro un garrafón de guaro al señor Juan González, quien por diversión vendía libremente sin pagar patente.

Caminos intransitables

Un minero se fracturó un brazo viniendo de Ballena a esta ciudad. ¿Cómo sucedió el hecho? Que en estos tiempos no puede moverse nadie antes de tener las cualidades del pato: nadar, volar y en vez de caminar saber cabalgar. Es tan profundo el fango, que cuando menos piensa se ve como el cerdo, dándose vuelta en el barro. Pobre correo, tiene que buscar un zepelín y tan mal remunerado: es bien pago cien colones porque arriesga la vida.

ALIRIO

En nuestra mesa de Redacción

Hemos recibido el número 34 de la revista "Ateneo de El Salvador," importante órgano de publicidad de aquel centro de cultura, número que se dedica por completo al excelso poeta Rubén Darío.

También nos ha visitado "Esfinje," preciosa y exquisita revista literaria que en la capital de Honduras edita el laureado escritor Froilán Turcios.

"Esfinje" es honra y pres de la hermana República.

"Primicias juveniles." Prosas y versos, por José Elías Doña Palacios y José Alberto Castro García, un folleto editado por sus autores en San Salvador.

CIGARROS CASTAING

W. Steinworth y Hermano
Compra botellas vacías marca Bordeaux
 PAGA BIEN LA DOCENA

APARTADO 48 **LIZANO & COIN** Telegramas LIZCOIN
 Ventas al por mayor Ventas al menudeo
 IMPORTACION - EXPORTACION - PUNTARENAS, C. - R.

Oficina de compras, 533 East 149th St., New York

ENCARGOS DIRECTOS.—Única casa que recibe en cada vapor un inmenso y selecto surtido de mercaderías en general, y ofrece al público a precios de fábrica

ROPA HECHA: PANTALONES DE DRILES FINOS, MEZCLILLA Y KAKÍ

CAMISAS, CEFIROS FINOS AMERICANOS - MANTA, LIENZO, ZARAZAS, LONAS,
 ARAMINGO, CAMISETAS, MEDIAS-HILO, CALCETINES, LOZAS, PLATOS, Etc., Etc., Etc.

AZUCAR DE FAMILIA

LA MAS BARATA DE PLAZA.—LA MAS PURA Y QUIMICAMENTE PREPARADA EN EL INGENIO "EL TEMPISQUE," LA VENDE SU AGENTE MANUEL BURGOS

Aviso importante

Vendo o doy en arrendamiento por largo tiempo la casa que ocupò don Napoleón Soto.—Para informes dirigirse al apartado 111.

Depósito productos "BAYER"

Aspirina - Adalina - Helmitol - etc., etc.
LUIS CASALVOLONE - Puntarenas

EN TODAS LAS REFRESQUERIAS

Y en Todas las Cantinas de Buen Gusto encontraréis la famosa y bien acreditada **KOLA SOTO & RAVEN** que no es posible confundir con otras bebidas gaseosas

Pídase siempre la sabrosa y legítima KOLA SOTO & RAVEN

CRESPINA ORIENTAL

LOCION PARA EL CABELLO

La única que lo fortalece y preserva de las canas; lo aumenta, suaviza y hermosa.

Todas las Boticas de importancia la venden.

"EL HOGAR"

La economía es la satisfacción del presente y tranquilidad del futuro

TOME USTED UNA PÓLIZA DE ECONOMÍA, ACCIDENTE Y MUERTE DE LA COMPAÑÍA NACIONAL "EL HOGAR"

Cuotas mensuales de \$ 2.00, \$ 5.00 ó \$ 10.00 para Pólizas de \$ 200.00, \$ 500.00 ó \$ 1,000.00, respectivamente

Solicite pormenores a los Agentes señores: Rafael París F., Puntarenas; A. Lobo M. y J. Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar; y Lorenzo Coín, mina Unión.

Man Chong Sing y C^o

TIENDA :: ABARROTES :: ALMACEN

OFRECE VENDER A LOS MEJORES PRECIOS:

HARINAS Dayton, Machete y León.—ABROZ SIAMSSACO y en petacas.—PETROLEO Stella y WHISKEY Canadian

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores

PUNTARENAS - COSTA RICA.

Gran Fábrica de Jabones y Velas

GASOLINA

Vendo GASOLINA y DESTILLATE al precio más bajo de plaza

LUIS CASALVOLONE

ASERRADERO A VAPOR

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablas, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Taller mecánico.—Descascaradora de arces.—Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

PEDRO CANALE :: PUNTARENAS

Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL

en Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee en referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinzas, etc

PACIFIC LUMBER Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra madera a los mejores precios de plaza y se venden las maderas mejor preparadas, más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

H. MANN & C^o NEW YORK

Produce Exchange Building

IMPOTADORES — EXPORTADORES — COMISIONISTAS

Reciben en consignación productos del país y hacen adelantos liberales sobre los mismos

Representante Wm. WERCKENTHIEN

Oficina: frente del Royal Bank - Telefono 724 Apart-correo 1034 -San Jose

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos ó aserrada para construcciones

Hotel Europa

UNICO DE PRIMERA CLASE EN PUNTARENAS

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES entre Puntarenas, la Uvita, El Pozo y Golfo Dulce

LAS GASOLINAS SALDRAN EL 1 Y 15 DE CADA MES

PRECIOS DE PASAJES: — a La Uvita, \$ 4.00; a El Pozo \$ 6.00; a Golfo Dulce \$ 8.00. Por alimentación se cobrará extra \$ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel, Agente general.

La Bohemia

Hostería de José Madriz

Situada 75 varas al Este del Club Chino - Puntarenas

Los famosos beef-tek—Exquisitos frijoles—Chuletas de rechupete

Orden. Compostura. Aseo y Baratura. — Visítad la hostería La Bohemia

Ingenio de La Mansion

Depósito permanente en Puntarenas—MAN CHONG SING y Co
AZUCAR DE PRIMERA CALIDAD YA MAS BAJOPRECIO

Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE AGOSTO DE 1916

BALLENA			BEBEDERO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Martes 1	10 a m	5 a m	Martes 1	12 p m	6 a m
Jueves 3	12 p m	7 a m del 4	Sábado 5	2 a m	8 a m
Martes 8	4 a m	12 m	Miércoles 9	6 a m	12 m
Viernes 11	6 a m	1 p m	Sábado 12	9 a m	3 p m
Lunes 14	11 p m	6 a m del 15	Martes 15	12 p m	6 a m
Jueves 17	12 p m	7 a m del 18	Sábado 19	2 a m	8 a m
Martes 22	4 a m	11 m	Miércoles 23	6 a m	12 m
Viernes 25	6 a m	1 p m	Sábado 26	8 a m	2 p m
Martes 29	9 a m	4 p m	Miércoles 30	11 a m	5 p m

PUERTO JESUS			SAN PABLO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo
Sábado 5	3 a m	8 a m	Miércoles 2	1.30 a m	6 a m
" 12	10 a m	3 p m	" 9	7.30 a m	12 m
" 19	3 a m	8 m	" 16	2.30 a m	6 a m
" 26	9 a m	2 p m	" 23	7.30 a m	12 m
			" 30	12.30 m	5 p m

MANZANILLO			CHOMES		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Miércoles 2	1.30 a m	7 a m	Martes 1	7 a m	8 a m
Sábado 5	8 a m	10 a m	Jueves 3	8 a m	9 a m
Lunes 7	8 a m	11 a m	Domingo 6	8 a m	10 a m
Miércoles 9	7.30 a m	1 p m	Martes 8	8 a m	10 a m
Sábado 12	10 a m	5 p m	Jueves 10	8 a m	10 a m
Lunes 14	8 a m	11 a m	Domingo 13	9 a m	11 a m
Miércoles 16	1.30 a m	7 a m	Martes 15	11 a m	12 m
Sábado 19	3 a m	10 a m	Jueves 17	7 a m	8 a m
Lunes 21	8 a m	11 a m	Domingo 20	8 a m	10 a m
Miércoles 23	7 a m	1 p m	Martes 22	8 a m	10 a m
Sábado 26	9 a m	4 p m	Jueves 24	9 a m	11 a m
Lunes 28	8 a m	11 a m	Domingo 27	10 a m	12 m
Miércoles 30	12.30 a m	6 p m	Martes 29	11 a m	1 p m
			Jueves 31	7 a m	8 a m

PAQUERA			COROSAL con escala en LEPANTO			PUNTARENAS - TAMBOR		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Paquera	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Corozal	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
3	4.30 a m	6 a m	1	2 p m	5 p m	6	4.30 a m	8 a m
10	11.80 a m	1 p m	8	7 a m	10 a m	20	4.30 a m	8 a m
17	4.30 a m	6 a m	15	1 p m	4 p m			
24	11.30 a m	1 p m	22	7 a m	10 a m			
31	4.30 a m	6 a m	29	1 p m	4 p m			

Esta Empresa tiene el honor de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort, a los siguientes precios:

A Chomes, ida o regreso	€ 15 00
" Cabo Blanco, "	20 00
" Lepanto, "	25 00
" Corosal, "	35 00
" Santa Juana, "	20 00
" Manzanillo, "	30 00
" Colorado, "	40 00
" Puerto Jesús, "	40 00
" San Pablo, "	40 00
" Paquera, "	35 00
" Tambor, "	50 00
" Pitahaya, "	10 00
" Bebedero, "	60 00
" Humo, "	60 00
" Ballena, "	70 00

Ida y regre o 50 ojo de aumento.
A los veraneantes ofrecemos gasolinadas adecuadas para hacer paseos por el estero y la playa al módico precio de € 10 00 por hora.
La Empresa se reserva el derecho de alterar estos precios sin previo aviso.

OBSERVACIONES

- 1--El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.
- 2--Los tickets deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin ticket pagará una multa del 50 p. No se devolverá el importe de los tickets cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.
- 3--Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.
- 4--Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de canfin, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.
- 5--Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
- 6--Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinadas. Cada pasajero tiene derecho al transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de € 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.
- 7--Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.
- 8--Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Transportes" y la telegráfica a "Empresa-Puntarenas".
- 9--La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco centones por mil, de comisión.

LA EMPRESA

Un costarricense en el extranjero

Para los comerciantes y particulares de todas partes de Costa Rica que por falta de ayuda en el extranjero no se animan a enviar algunos buenos productos del país a esta plaza de New Orleans, ya sean granos o cualquier otro artículo vendible aquí, ofrezco mis servicios mientras en esta ciudad.

Tengo muy poco tiempo de estar en esta ciudad y ya les puedo dar datos de cualquier clase que me soliciten en comercio en general. Cuento con muy buenas personas del comercio que pueden responder por mí, y para escoger los artículos que me soliciten o que me pidan, tengo prometida la asistencia de dos personas capaces y expertas en los modos de hacer negocios de esta ciudad, de manera que más tarde cuando ya me conozcan y tengan más clientes podré formar una Agencia Comercial.

En Puntarenas, el señor don Héctor Esquivel, comerciante en ferretería, podrá dar detalles acerca de lo que puedo hacer en el comercio, y desde aquí me será grato darles los nombres de personas que igualmente me conocen, al pedrsemelo por escrito.

Para los que no tengan relaciones establecidas en esta ciudad, a fin de conseguir artículos de ese país, también estoy dispuesto a obtenerlos aquí y mandárselos para allá. Llamo la atención muy particularmente a vestidos y otros artículos de señoras y señoritas que aquí se consiguen muy bonitos, baratos y de última moda. En este ramo cuento con la asistencia de una señorita que conoce el carácter y gusto latino y que también está al tanto de las últimas modas, por lo cual podrá asistirme en cumplir muy satisfactoriamente con los pedidos que para estas cosas se sirvan mandarme.

Para los jóvenes que deseen obtener artículos para el uso particular de ellos, ya sea ropa, corbatas, medias, camisas, o cualquier otra cosa que ellos quieran, también puedo atender a sus solicitudes.

Escriban. No dejen pasar el tiempo, pues el provecho suyo consiste en no dejar para más tarde lo que se pueda hacer hoy. La guerra no durará toda la vida, y se puede emplear el tiempo a tual en pedir informes para adelantar sus pedidos o envíos, una vez terminada la guerra y restablecidas las condiciones normales.

Para más informes dirijan sus cartas a

MII CIADAS RIVARA,
No. 1109 Gov. Nicholls St.,
New Orleans,
La.

Si señores: el único punto de venta en Puntarenas del famoso PONCHE INGLES, la bebida exquisita que saborean todos los paladares, es la acreditada Cantina "La Magnolia," de don José Bardés.

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a docientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Proietarias - LAS ALVARADO

LA DEMOCRACIA

Orontes Quinto - Liberia, C. R.

GRAN REBAJA EN LA CONFECCION DE TRAJES PARA

HOMBRES Y SEÑORAS - PANTALONES AMERICANOS

ULTIMO MODELO DE LOS FIGURINES

Desea usted paladear algo exquisito?

Se siente usted débil o nervioso? Tranochó anoche?
Se agitó demasiado en el baile? Pretende casarse?

➤ Pues beba "PONCHE INGLES" ➤

Su esposa, su novia, sus amigas, toda dama de buen guato agradecerá de usted la regala de una botella. - Único punto de venta en Puntarenas la acreditada Cantina "La MAGNOLIA" del señor José Bardés. - Cuidado en otras partes con las imitaciones y falsificaciones. - Para pedidos dirigirse a

ALFREDO SASSO R, Agente General
Apartado 186. - Teléfono 121. - San José de Costa Rica - C. A.